

Les universités de RAFU ont présenté des programmes éducatifs à l'Université polytechnique de Bandiagara, en République du Mali

19.11.2025

Une délégation d'universités du consortium RAFU, comprenant des représentants de l'université polytechnique Pierre le Grand de Saint-Pétersbourg, de l'université d'État russe des sciences humaines et de l'université d'État de médecine vétérinaire de Saint-Pétersbourg, s'est rendue à Bamako dans le cadre d'un projet visant à soutenir la réforme du système d'enseignement supérieur en République du Mali.



La visite a débuté par une réunion entre les représentants des universités de la RAFU et le ministre malien de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le professeur Bourema Kansai, à laquelle ont participé les recteurs des universités maliennes et les directeurs des centres de recherche. Les participants ont discuté des domaines prioritaires du partenariat, notamment la collaboration à la création de l'université polytechnique de Bandiagara et au développement du Centre national d'intelligence artificielle et de robotique.



Le point culminant de la visite a été la présentation de 29 programmes éducatifs clés développés par les principales universités de RAFU pour la nouvelle Université polytechnique de Bandiagara en cours de création au Mali. Ces programmes sont axés sur l'intégration dans le système éducatif malien et visent à former des spécialistes hautement qualifiés qui répondent aux besoins modernes de l'économie du pays.



Outre les trois universités présentes, des représentants d'autres universités membres de RAFU ont participé à la vidéoconférence : l'université polytechnique de Tomsk, l'université nationale de recherche « Institut d'ingénierie énergétique de Moscou », l'université agraire d'État de Saint-Pétersbourg et l'université médicale d'État d'Astrakhan.



Dmitry Arsenyev, Vice-recteur chargé des affaires internationales à l'Université polytechnique de Saint-Pétersbourg, a déclaré : « *Nous sommes sincèrement ravis du développement actif de la coopération entre les universités russes et maliennes. Les 29 programmes éducatifs qui ont été préparés représentent une contribution pratique des universités russes aux objectifs ambitieux auxquels est confronté le système d'enseignement supérieur malien. Nous espérons que cette visite aboutira à l'élaboration de feuilles de route spécifiques pour chacun des huit domaines prioritaires de formation.* »

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le professeur Buruma Kansai, a souhaité la bienvenue aux participants à la réunion, a exprimé sa gratitude aux universités russes membres de RAFU pour leur travail efficace tout au long de l'année, a souligné l'importance de renforcer davantage la coopération et a appelé toutes les universités malientes à rejoindre le consortium du Réseau Universitaire Russo-Africain afin de développer conjointement le partenariat russo-malien dans le domaine de l'éducation et des sciences.





Les derniers jours de la visite ont été consacrés à des réunions de travail visant à déterminer les besoins en personnel du Mali, à discuter de la feuille de route pour la coopération en 2026 et à une cérémonie de signature d'accords sur l'adhésion de 19 universités maliennes au consortium RAFU.





« Le partenariat stratégique avec la République du Mali illustre clairement la volonté des universités russes de partager leurs meilleures pratiques et leur expertise afin d'atteindre des objectifs communs. La création d'une nouvelle université polytechnique à Bandiagara est un projet d'avenir, et l'Université polytechnique de Saint-Pétersbourg, fleuron de l'enseignement technique en Russie, est

fière de contribuer à cette initiative. Je suis convaincu que notre coopération deviendra un moteur du développement socio-économique du Mali », a déclaré Andrei Rudskoy, recteur de l'Université polytechnique de Saint-Pétersbourg, Académicien de l'Académie des Sciences de Russie, Président du présidium de RAFU.